

Anfrage Nr. 0043/2013/FZ
Anfragevon: Stadträtin Paschen
Anfragedatum: 09.07.2013

Beschlusslauf

Letzte Aktualisierung: 06. August 2013

Betreff:

Energetische Untersuchung Pfaffengrund

Schriftliche Frage:

Stadträtin: Frau Paschen

Das Heidelberger Umweltamt hat einen Teil der Häuser im Altbestand im Pfaffengrund, auf energetische Sanierung untersucht und Vorschläge zur Sanierung vorgenommen.

1. Wie viele Häuser wurden auf energiesparende Maßnahmen untersucht?
2. Welche Art von Untersuchungen wurden vorgenommen?
3. Welche Maßnahmen wurden vorgeschlagen und wie werden die Haubesitzer dabei beraten?
4. Werden bei den Beratungen neben Einzelmaßnahmen auch Sanierungspakete angeboten?

Antwort:

Das Umweltamt führt seit 3 Jahren gemeinsam mit dem Heidelberger Netzwerk Energieberatung stadtteilbezogene Energieberatungsaktionen durch. Im Rahmen dieser Aktion wird jeweils ein saniertes Privatgebäude der Öffentlichkeit vorgestellt. Das Gebäude steht mit seiner Bauweise und dem Baualter stellvertretend für viele andere Gebäude im betreffenden Stadtteil.

Zu 1) Im Rahmen einer Sanierung wurde nur ein Gebäude von einem privaten Energieberater aus dem Heidelberger Netzwerk Energieberatung energetisch untersucht und vom Eigentümer saniert. Vom Bauherrn und dem Energieberater wurde das sanierte Gebäude der Öffentlichkeit für eine Besichtigung und Beratungsaktion zur Verfügung gestellt.

Zu 2) Bei einer energetischen Untersuchung durch den Energieberater Herrn Sebastian Acker wurden die Gebäudesubstanz inklusiv aller Flächen und Bauteile aufgenommen und mittels einer Software Vorschläge zur Energieeinsparung im Bereich der Dämmung von Bauteilen bis hin zum Einsatz von regenerativen Energien und dem Einbau von Lüftungstechnik ausgearbeitet.

Zu 3) Vorgeschlagen wurden diverse Dämmmaßnahmen, der Einsatz einer thermischen Solaranlage in Verbindung mit einem Brennwertkessel und der Einbau einer Lüftungsanlage mit Wärmerückgewinnung. Die vorgeschlagenen Maßnahmen wurden vom Bauherrn zusammen mit Architekten, dem Energieberater und dem örtlichen Handwerk umgesetzt.

Zu 4) Bei Beratungen aus dem Netzwerk Energieberatung aber auch bei allen Beratungen der Klimaschutz- und Energie-Beratungsagentur (KliBA) werden neben Einzelmaßnahmen immer auch Sanierungspakete, insbesondere auch in Bezug auf aktuelle Förderprogramme, dargestellt.

Sitzung des Gemeinderates vom 24.07.2013

Ergebnis: behandelt